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COMPTE RENDU  

COMPTE RENDU CONSEIL D'UNITE DU 04 JUILLET 2017 

 

Personnes présentes 

F. AMIARD 
M. BARRE (suppléante) 
L. BENYAHIA 
M. BODY (suppléante) 
B. CLAVIER 
M-P CROSNIER-LOPEZ 
M. EDELY 
L. FONTAINE 
L. GUILMEAU (suppléant) 
F. JULIENNE 
 

V. MAISONNEUVE 
A. MARTEL 
S. PIOGE (suppléante) 
P. RUELLO 
G. VAUDEL (suppléante) 
 
S. REINER (invitée permanente) 
A. BIGET-BREBION (prise de notes) 
 
Excusé : B. ARNAUD 
 

 

Ordre du jour 

• Approbation du CR du CU du 07-06-2017  
• Discussion 

– DIALOG campagne 2018  
– IRFI 
– Divers 

 
 
 

1. Approbation du compte-rendu du conseil d'unité du 07/06/2017 

 Concernant le point 14 - Prêt de Matériel à la société WatchLive, Il a été demandé que la liste des 
matériels soit annexée au compte-rendu du 07 juin 2017. Laurent Fontaine a expliqué que ce n’était pas 
une liste définitive car depuis, une nouvelle liste de matériels a été déposée par D. AUSSERRE. Il a été 
conclu que la dernière version sera transmise aux collègues de l'IMMM concernés par ce dossier, et que 
la liste des matériels évoquée lors du dernier CU soit jointe à son compte-rendu, comme pièce annexe. 
 

 Lazhar BENYAHIA demande à ce que le contrat de recherche "HYDROPHOBIQ" soit retiré du tableau 
FIR, car ce contrat n'est pas éligible au FIR.  
 

 Laurent CAURET n'est pas le seul chercheur associé de l'IMMM. Il y a également Y. LE BRAS et J-L 
BUREAU. 
 

 La ZRR ne concerne pas seulement la sécurité des locaux, mais également tout ce qui touche à la 
propriété intellectuelle (discussion scientifique entre collègues en présence d'un chercheur étranger par 
exemple). 

 
Ces modifications apportées, le compte-rendu du dernier Conseil d'Unité est approuvé à l’unanimité. 
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2. CPGE /TIPE au Lycée Montesquieu 

Maud BARRE a demandé à ce que la question des Travaux d'Initiative Personnelle Encadrés (TIPE) dans le 
cadre des Classes Préparatoires aux Grandes Ecoles (CPGE) de Montesquieu soit mise à l'ordre du jour de 
ce Conseil d'Unité. En effet, elle a récemment rencontré les enseignants de Montesquieu qui souhaiteraient 
avoir un retour sur l'éventuel accueil des TIPE à l'IMMM, pour la rentrée prochaine. Un tableau des sujets 
pour l'année scolaire 2017-2018 a été établi par le Lycée. Maud n'avait malheureusement que très peu d'info 
sur le sujet.  
 
Il existe une convention entre l'UdM et Montesquieu concernant ces TIPE. Cette convention va être mise sur 
l'intranet pour que les membres de l'IMMM puissent en prendre connaissance, de même que le tableau des 
sujets. L'information sera également transmise aux responsables des départements de Physique et de 
Chimie. Les E-C intéressés pourront s'adresser à la Direction de l'UFR Sciences et Techniques et aux 
Responsables des départements de Physique/Chimie.  
 
Du côté de l'IMMM, Jean-Marc GRENECHE était visiblement le référent TIPE. Un binôme composé de Maud 
BARRE (Chimie) et de Nicolas ERRIEN (Physique) est proposé pour servir de relais entre les différentes 
instances de l'UdM et Montesquieu concernant ces TIPE. 
La constitution de ce binôme est validée par le CU, sous réserve de l'accord de N. ERRIEN. 
 
Si des membres de l'IMMM reçoivent des demandes à titre personnel de la part de lycéens, il conviendra de 
rediriger ces demandes vers Maud BARRE et Nicolas ERRIEN. 
 
Cette question des TIPE sera à traiter lors d'une prochaine réunion de la Commission Enseignement. A cet 
effet, il a été proposé que Maud BARRE et Nicolas ERRIEN deviennent membres permanents de la 
Commission Enseignement. 
 
 
 

3. DIALOG campagne 2018 

Les demandes DIALOG CNRS pour l'année à venir doivent être bouclées pour le 12/09/2017. Il convient donc 
de dresser dès maintenant un état des lieux des demandes de postes, du côté du CNRS comme de l'UdM 
(sachant que les profils de postes côté UdM sont à faire remonter pour le 21/07/2017 à la DRH). Cela a été 
discuté hier (le 03/07/2017) avec les responsables d'équipe, aujourd'hui en Conseil d'Unité et le sera lors du 
prochain CS du 13/07/2017.  
 
Les fiches vierges de demandes DIALOG vont être mises sur l'intranet de l'IMMM.  
 
 Postes MCF (demandes UdM) 

– 1) MCF 28 UFR Sciences - Support de poste de Nicolas DELORME qui a été gelé pour 
l'année en cours, pour financer des mois de professeurs invités. Ce poste est à réafficher 
pour l'année à venir. Pascal RUELLO se charge d'envoyer à la Direction de l'IMMM la 
dernière version de cette fiche de poste. Ce profil sera rediscuté lors du CS IMMM du 
13/07/2017.  

– 2) MCF 33 IUT - Remplacement du départ en retraite de J. RENAUDIN. Le profil de ce 
poste a été retravaillé avec le Directeur de l'IUT du Mans, donc modifié par rapport à la 
demande DIALOG de l'an passé. 

Il est clair que ces 2 postes sont menacés, d'où l'importance de les classer 1 et 2.  
– 3) MCF 32/31 - Demande de création de poste "Modélisation Moléculaire et synthèse 

organique". 
– 4) PR 33 - Rehaussement d'un poste de MCF33 pour une promotion interne. Le profil est 

assez large pour qu'un maximum de collègues en local puisse s'y positionner. Certains 
collègues craignent que ce rehaussement de poste ne porte préjudice au poste de MCF33 
de J. RENAUDIN. 

 
Ce classement des postes MCF et PR est validé par le CU. 
 
 
 Postes Chargés de Recherche (demandes CNRS) 
Anne-Caroline CHANY a été reçu au concours pour un poste de CR CNRS section 12 et sera affectée à 
compter du 01/10/2017 à l'IMMM/équipe MSO. Il s'agit du poste CR qui était classé 1er sur DIALOG 2017. 
Les 2 autres postes CR POL (candidat local : T. BLIN) et MI qui étaient classés 2 et 3 l'an passé, n'ont pas été 
pourvus. 
 
Demandes CR pour DIALOG 2018 :  

– CR2 thématique PSC - Section 5 - Candidat potentiel : Valentin BESSE, en post-doc 
actuellement à l'IMMM chez NOVA. 

– CR2 thématique POL - Section 11 - Candidat potentiel : Thomas BLIN, non retenu cette 
année, qui se représentera l'an prochain - En post-doc actuellement à l'IMMM dans l'équipe 
MSP. 



– CR1 thématique SO - Arnaud MARTEL va revoir la candidate potentielle et rédigera 
ensuite une fiche de poste adaptée. 

– CR1 thématique PSC. 
 
Certaines demandes, même si elles n'ont pas forcément de candidats potentiels, sont à faire apparaitre dans 
DIALOG, en restant sur des profils assez larges. 
 
 
 Postes IT CNRS (demandes CNRS) 

Le poste d'IE en microscopie électronique (suite au départ de Nadia HANECHE) est ouvert au concours cette 
année. Marie-Pierre CROSNIER-LOPEZ représentera l'IMMM lors de ce concours. 
 
Demandes IT pour DIALOG 2018 :  

– 1) la demande de création d'un IE pour la plateforme Rayons X est à reconduire. Ce poste 
sera présenté comme un poste IE Handicap. Nous avons une candidate, il faudra le 
spécifier dans DIALOG.  

– 2) Poste AI "Analyse Thermique" - il s'agit d'une demande de création de poste. Dans le 
cadre de CISPEO CPER LUMOMAT, de nouveaux équipements vont être achetés. Il est 
donc nécessaire d'avoir un personnel pour gérer ces équipements. De plus, pour que ces 
équipements puissent prétendre à l'appellation "Plateforme" (sous réserve de l'avis du 
comité de plateformes), il faut un personnel technique identifié. D'où cette demande de 
création de poste, sur un plein temps, qui interagirait entre les équipes OF et MSP. Il s'agit 
d'un réel besoin, d'autant que des collègues de l'IMMM sont souvent sollicités par des 
industriels pour des analyses notamment. Il est vraiment dommage de refuser ces 
demandes de prestations extérieures au motif qu'il n'y a pas de personnel technique pour 
le faire. 

– 3) Technicien en gestion administrative CNRS BAP J – Inscrit dans le cadre de 
l’anticipation des départs en retraite (1 par an jusqu’en 2020). Poste CNRS demandé pour 
un équilibre CNRS/UdM dans le pôle gestion. 

 
 
 Postes BIATSS (demandes UdM)  

– 1) IE RMN Solide et Liquide - A. DURAND occupait initialement ce poste mais s'était mis 
en disponibilité. Cette dernière a demandé à être intégrée au sein de l’Institut de Chimie 
Moléculaire de Grenoble, à compter du 1er septembre 2017, intégration qu'elle vient 
d'obtenir. Son poste va donc être mis au concours. Corentin JACQUEMMOZ, qui la 
remplaçait, vient d'annoncer son départ pour fin septembre pour débuter une thèse. 

– 2) Demande de remplacement en CDD à la fonction d'AI suite au départ annoncé de 
Francis Chavanon. La fiche de poste devra être modifiée pour coller aux missions 
qu'occupent actuellement Francis : gestion du parc info IMMM, gestion du Cluster, gestion 
du site web de l'IMMM,... 

– 3) IE Calcul Scientifique - ce poste est actuellement occupé en CDD par François LABBE, 
jusqu'au 31/08/2018.  

– 4) Demande de création d'un poste de Technicien en Synthèse organique. 
 
Il faudra certainement, lors de la prochaine campagne d'emploi, penser au remplacement d'Emmanuelle 
MEBOLD, qui est sur le départ, bien qu'aucune date ne soit fixée pour le moment. 
 
Alexandra BIGET-BREBION a obtenu un concours de catégorie B et attend son affectation. Si Alexandra 
venait à quitter l'IMMM, son poste serait mis au mouvement interne, il ne faut donc pas faire apparaitre ce 
poste sur DIALOG.  
 
A noter que le recrutement pour le remplacement de Teresa Thomas a eu lieu. Héloïse LOGET occupera ce 
poste à partir du 1er septembre 2017, à 100% (le poste était autrefois sur un 80%). 
 
 
 Autres demandes 
Pourquoi ne pas demander au CNRS des 1/2 financements de post-doc ? Ce point sera rediscuté au prochain 
CS avec les animateurs de thématiques.  
Il peut également être demandé des postes de PAST au CNRS, mais ces demandes ne sont pas assez 
abouties pour les faire apparaitre sur DIALOG 2018. Lazhar BENYAHIA sera le relais sur cette réflexion qui 
doit être menée.  
 
 
 

4. PPI 

Il est rappelé que ce qui est inscrit au PPI n'est pas forcément financé par la Région. Toutes les demandes ne 
peuvent aboutir. 
Le RAMAN a été classé 1er en gros équipement. Le rhéomètre est classé seulement 4e en petit équipement, 
parmi toutes les demandes de l'UdM.  
 



Lors du prochain CS IMMM sera abordé le PPI pour 2017, ainsi que les demandes de PPI pour 2018 qui 
seront à affiner.  
 
Il devient de plus en plus difficile d'obtenir des aides de la Région et des collectivités. Il faudra de plus en plus 
prévoir l'achat d'équipements dans le montage des contrats de recherche. 
 
 
 

5. IRFI 

Le PIA 3 EUR a été déposé par Angers. Laurent FONTAINE explique que cette EUR a été écrite dans le 
même cadre que LUMOMAT et avec l’aide du même cabinet conseil. Environ 26 membres de l’IMMM seraient 
concernés La version finale a été transmise par mail aux animateurs de thématique. Il s'agit d'un projet sur 10 
ans. 
 
Concernant l'IRFI, Le Président de l’UM s’est déclaré disposé à accorder un budget (10k€ ?) pour faire appel 
au cabinet Conseil "DMS" afin d’aider l'IMMM à structurer ce projet. La Direction de l'IMMM recherche des 
candidats potentiels pour travailler sur ce projet. Les E-C de l'IMMM qui seraient intéressés pourraient 
bénéficier d'une décharge d'enseignement.  
Par ailleurs, il serait intéressant que les doctorants prennent part à la construction de cet IRFI. 
 
 
 

6. DIVERS 

Fermeture estivale 2017 : L'UdM sera fermée du 21/07 au soir au 16/08 au matin.  
Il est rappelé certaines consignes :  

 pas de travail isolé, travailler en binôme est obligatoire, 

 pas de manipulations durant la fermeture, sauf stricte exception, 

 les personnes présentes doivent compléter le cahier au RDC à leur arrivée et à leur départ. 
 
Par ailleurs, le CNRS souhaite connaitre la liste des agents CNRS qui seront présents durant l'été, dans le 
cadre du plan vigipirate renforcé. Cette liste sera à remonter à la DR17 avant la fermeture. 
 
Un message sera envoyé dès que possible aux responsables d'équipes, de plateformes,... pour que les 
consignes soient entendues et respectées. 
 
 
 
Le prochain CU se tiendra le 07/09/2017 à 9h00 en salle Pinazzi. 


